

## Table des matières

<b>Chapitre 1</b> . . . . .	5
«Durant quarante jours» . . . . .	5
<b>Chapitre 2</b> . . . . .	10
La résurrection . . . . .	10
<b>Chapitre 3</b> . . . . .	16
Marie de Magdala . . . . .	16
<b>Chapitre 4</b> . . . . .	24
Les femmes au sépulcre . . . . .	24
<b>Chapitre 5</b> . . . . .	33
Simon Pierre et l'autre disciple . . . . .	33
<b>Chapitre 6</b> . . . . .	39
Les disciples d'Emmaüs . . . . .	39
1. <i>Les choses qui sont arrivées ces jours-ci</i> . . . . .	39
2. <i>Ne fallait-il pas que le Christ souffrît ces choses</i> . . . . .	43
3. <i>Leurs yeux furent ouverts, et ils le reconnurent</i> . . . . .	48
<b>Chapitre 7</b> . . . . .	53
Au milieu des siens . . . . .	53
1. <i>Le récit de Luc 24</i> . . . . .	58
2. <i>Le récit de Jean 20</i> . . . . .	62
<b>Chapitre 8</b> . . . . .	67
Thomas . . . . .	67
<b>Chapitre 9</b> . . . . .	72
A la mer de Tibérias . . . . .	72
<b>Chapitre 10</b> . . . . .	80
«M'aimes-tu» . . . . .	80
<b>Chapitre 11</b> . . . . .	84
«Toi, suis-moi» . . . . .	84
<b>Chapitre 12</b> . . . . .	88
La mission . . . . .	88
<b>Chapitre 13</b> . . . . .	92
«Il les aimait jusqu'à la fin» . . . . .	92

# Chapitre 1

## «Durant quarante jours»

«Après avoir souffert, Jésus se présenta lui-même vivant, avec plusieurs preuves assurées, étant vu par eux (les apôtres) durant quarante jours» (Act. 1, 3).

C'est en ces termes que le premier chapitre des Actes décrit la courte période qui s'est écoulée depuis la mort de Christ jusqu'à son ascension dans le ciel. Aucun croyant ne peut lire ce verset sans éprouver quelque chose du caractère mystérieux de ces quarante jours.

«Le matin, le premier jour de la semaine», l'homme Christ Jésus, notre Seigneur, ressuscita. Le verset même qui rapporte ce fait nous dit aussi qu'«il apparut premièrement à Marie de Magdala» (Marc 16, 9; cf. Jean 20, 11). Il apparut ensuite aux autres femmes qui revenaient du sépulcre (Matt. 28, 9).

Après cela, Simon Pierre, qui était tombé si bas, a été apparemment le premier d'entre les disciples à voir le Seigneur, en même temps que le premier homme témoin de la résurrection (Luc 24, 34; 1 Cor. 15, 5).

«Après ces choses, il apparut sous une autre forme à deux d'entre eux qui étaient en chemin», se dirigeant vers Emmaüs (Marc 16, 12; Luc 24, 13).

Puis, au soir de ce jour de la résurrection, «le premier jour de la semaine», le Christ ressuscité lui-même franchit les portes qui étaient fermées par crainte des Juifs, et se tint au milieu des siens. «Les disciples se réjouirent donc quand ils virent le Seigneur» (Luc 24, 36; Jean 20, 19).

L'apparition du Seigneur Jésus le dimanche suivant eut lieu spécialement à l'intention de Thomas, qui ne s'était pas trouvé avec eux la semaine précédente (Jean 20, 24).

L'Ecriture décrit ensuite deux autres rencontres avec le Seigneur ressuscité, en Galilée: d'abord au lac de Tibériade (Jean 21, 1), où se trouvaient sept de ses disciples (dont cinq appelés par leurs noms), puis sur une montagne dont le nom n'est pas mentionné, vers laquelle Jésus avait envoyé les onze (Matt. 28, 16). Bien que le message qu'il leur adressa là puisse être considéré comme un adieu, nous retrouvons les disciples encore une fois avec leur Seigneur, au mont des Oliviers, près de Béthanie, où «il fut séparé d'eux». Ayant achevé son ministère, il fut alors élevé dans le ciel (Marc 16, 19; Luc 24, 50; Act. 1, 9-12).

Outre ces neuf apparitions du Seigneur ressuscité rapportées dans les évangiles, il y en a deux ou trois autres, brièvement mentionnées en 1 Corinthiens 15. Le Seigneur apparut aux «cinq cents frères», à Jacques et à «tous les apôtres» (en admettant qu'il ne s'agisse pas ici de l'apparition sur la montagne de Galilée ni de l'ascension du Seigneur). Ce chapitre cite sept témoins de sa résurrection, en comptant les Ecritures (v. 3) et Paul lui-même (v. 8). Selon les coutumes d'alors, le témoignage des femmes était

sans valeur légale. C'est pourquoi 1 Corinthiens 15 ne parle pas des femmes, bien que ce soit à elles les premières que le Seigneur se soit révélé.

Il est clair que ces onze ou douze apparitions de notre Seigneur (dont neuf seulement sont racontées en détail) ne sont qu'une partie de ces «plusieurs preuves assurées» avec lesquelles il se présenta lui-même vivant à ceux qui l'avaient suivi. Aux jours de son abaissement, Jésus avait fait devant ses disciples – ainsi que le dit Jean – «beaucoup d'autres miracles, qui ne sont pas écrits dans ce livre» (20, 30). Poursuivant cette pensée dans son dernier chapitre, Jean déclare: «il y a aussi plusieurs autres choses que Jésus a faites, lesquelles, si elles étaient écrites une à une, je ne pense pas que le monde même puisse contenir les livres qui seraient écrits» (21, 25). C'est par ces paroles écrites par la plume de Jean que l'Esprit de Dieu conclut les quatre évangiles, et nous y reconnaissons l'expression d'une âme confondue devant la gloire du Fils de Dieu venu en chair. De la même manière, l'Esprit de Dieu n'a pas voulu nous communiquer davantage sur les quarante jours qui ont suivi sa résurrection; mais ces quelques récits suffisent, et fournissent à nos cœurs de précieux sujets de méditation.

*«Etant vu par eux durant quarante jours, et parlant des choses qui regardent le royaume de Dieu»* (Act. 1, 3). Quel enseignement incomparable que celui qui est sorti de la bouche même du Seigneur ressuscité! Peu de temps auparavant, ils se demandaient encore entre eux «ce que c'était que ressusciter d'entre les morts» (Marc 9, 10). Luc nous dit à ce sujet qu'«ils ne comprirent rien de ces choses; et

cette parole leur était cachée, et ils ne comprirent pas les choses qui étaient dites» (Luc 18, 34). Sans doute, maintenant encore, avant la venue du Saint Esprit, étaient-ils limités dans leur capacité de comprendre (cf. Act. 1, 6-8). Mais une nouvelle fois, il pouvait être dit des disciples – qui constituaient alors le résidu fidèle d’Israël – que le royaume de Dieu était au milieu d’eux, et cela dans la personne du Roi (Luc 17, 21). Il leur ouvrait les Ecritures, si bien que leurs cœurs sans intelligence et lents à croire brûlaient au-dedans d’eux, et «il leur expliquait, dans toutes les Ecritures, les choses qui le regardent». «Il est ainsi écrit; et ainsi il fallait que le Christ souffrît, et qu’il ressuscitât d’entre les morts le troisième jour» (Luc 24, 25-27, 45, 46).

Quel revoir que celui des disciples avec le Seigneur ressuscité! La croix du Calvaire et le tombeau avaient anéanti toutes leurs espérances, puis des rumeurs incertaines les avaient remplis d’étonnement (Luc 24, 21-24). Le deuil et les larmes avaient été leur part, «le tremblement et le trouble» avaient saisis leurs pauvres cœurs (Marc 16, 5-10), mais maintenant aussi son «N’ayez point de peur» dissipait toute crainte, et son «Paix vous soit» leur rendait le calme. Sa promesse «mais je vous reverrai, et votre cœur se réjouira: et personne ne vous ôte votre joie» (Jean 16, 22) s’accomplissait.

Afin que cette bienheureuse assurance puisse être leur part, «il se présenta lui-même vivant, avec plusieurs preuves assurées», durant quarante jours. Ainsi devinrent-ils les témoins de sa résurrection les plus dignes de foi qu’on puisse imaginer (Act. 1, 22).

Et maintenant, la grâce de Dieu nous a accordé de croire en Lui «par leur parole». Un ensemble de témoignages, d'une perfection divine, atteste, non seulement pour nous-mêmes mais pour le monde entier, que Christ «a été ressuscité le troisième jour, selon les Ecritures» (Jean 17, 20; 1 Cor. 15, 4-8).

*Jésus est ressuscité,  
A lui soit la gloire!  
Aux siens il s'est présenté,  
Aux siens lents à croire.  
Voyant ses mains, son côté,  
Touchantes blessures,  
Ils ont alors écouté  
La voix qui rassure.*